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DISCOURS D’OUVERTURE 
22 juillet 2019 – Julien Defer pour l’Equipe Nationale Scouts-Guides 

 
 

« Bonsoir à toutes et à tous ! 

Ce soir, je pense particulièrement à une idée que Lord Baden Powel et le Pape François 
ont porté tous les deux. La société doit avoir confiance en la jeunesse car le changement 
positif viendra d’elle. 

Et pourtant, cette responsabilité paraît parfois trop lourde à porter.  

Je me souviens que quand j’avais 12 ans, je passais parfois plus de temps le matin à 
choisir mes vêtements pour porter ce qu’on attendait que je porte plutôt que ce que 
j’avais envie de porter.  

Je me souviens de ces conversations dans la cour du collège où je n’avais pas donné 
mon avis parce que j’avais compris que les autres n’étaient pas d’accord avec moi.  

Je me souviens d’avoir évité de porter ma chemise et mon foulard dans la rue pour ne 
pas avoir à répondre aux questions ou aux blagues des passants.  

Je me souviens que je ne posais pas de question à ma prof de français en 5e parce que 
j’avais peur que mes questions fassent rire les autres élèves.  

Je me souviens que mes parents me disaient parfois que je comprendrais quand je serai 
plus grand ou que j’étais trop jeune pour faire quelque chose. 
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Et tout ça fait que je pourrais aujourd’hui être renfermé sur moi-même, ne pas assumer 
qui je suis et manquer d’ambition. 

Cependant, si j’ai l’honneur d’être devant vous aujourd’hui, et de vous parler en ce début 
de jamboree…  

C’est justement parce qu’aux scouts personne ne prêtait attention à comment je 

m’habillais.  

C’est parce que ceux avec qui je partageais ma tente me rendaient fier de porter la 
même chemise et le même foulard qu’eux, assez fier pour les porter même lorsque j’étais 
seul dans la rue.  

C’est parce que je pouvais poser toutes mes questions à mon pilote, mon équipe ou mes 
chefs et cheftaines sans jamais me sentir bête ou trop bavard.  

C’est parce qu’on menait des projets incroyables où on le voulait en France ou, plus tard, 
en Europe. 

Et c’est parce qu’un chef un jour a mis une main sur mon épaule pendant une randonnée 
et m’a dit « Tu sais, tu es quelqu’un de super et tu seras un adulte super. Je vois bien 
que des fois tu en doutes et j’imagine que tu te sens incompris ; mais moi je sais ce dont 
tu es capable et j’ai hâte de voir tout ce que tu vas accomplir. » 

Alors à mon tour de vous le dire à vous. 

Vous êtes supers et vous serez des adultes supers. J’ai vraiment hâte de voir tout ce 
que vous allez accomplir. 
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Parlons pour le moment de ce que vous allez vivre cette semaine. 

Pourquoi avoir appelé ce jamboree « Connecte ! » ? 

Parce que se connecter c’est bien plus qu’aller sur internet ou allumer son écran.  

A Connecte, nous souhaitons que vous vous connectiez les uns aux autres, à la nature 
et à Dieu. Vous allez aussi pouvoir associer des informations, échanger des arguments, 

et discerner pour être plus vrai ou faire des choix.  

Cette promesse de Connecte, vous êtes nombreux à avoir déjà commencé à la vivre ! 

Qui parmi vous a partagé la Lumière de la Paix à des personnes éloignées du 
scoutisme ? 

Qui parmi vous n’était pas scout il y a quelques mois et a fait le pari de venir découvrir 
le scoutisme cette année ? 

Et nous avons même des camps « découverte » entiers où aucun jeune ne connaissait 
le scoutisme avant cette année. Accueillons sur scène quelques-uns de ces jeunes, sous 
un tonnerre d’applaudissements.  

Qui parmi vous vit la rencontre internationale ou interreligieuse pendant ce camp grâce 

à un jumelage ? 
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En effet, nous accueillons à Jambville des 
délégations de 7 pays : Bangladesh, Canada, 
Georgia – Géorgie, Germany – Allemagne, 
Morroco – Maroc, Spain – Espagne, Tunisia – 
Tunisie. 

Aujourd’hui réunis à Jambville, vous êtes 20000 
à être venus pour vivre la promesse de 
Connecte. Et ça c’est incroyable ! Ça signifie 
qu’on parle d’émerveiller et d’inspirer 20 000 
jeunes pour qu’ils deviennent les citoyens du 
monde de demain et qu’ils inspirent à leur tour 
leur entourage. A nous tous, nous pouvons 
inspirer des centaines de milliers de personnes 

avec notre message ! 

Ce message, le voici : Soyez curieux et 
curieuses et ayez confiance en vous. 

Soyez curieux et posez des questions, faites 
des rencontres, ne vous fiez pas aux 
apparences. 

Ayez confiance en vous, en vos opinions, vos expériences, vos identités, votre potentiel 
et vos rêves pour la société. 

Alors maintenant que nous sommes sur le point d’ouvrir les festivités de ce jamboree 
scouts et guides de 2019, j’ai quelques questions pour vous. 

Est-ce que vous êtes prêtes et prêts à vivre une 
semaine extraordinaire ? 

Est-ce que vous êtes prêtes à faire preuve de 
curiosité ? 

Est-ce que vous êtes prêts à prendre confiance en 
vous ? 

Est-ce que vous êtes prêtes et prêts à répartir chez vous en parlant de ce que vous 
aurez vécu et à devenir des ambassadeurs et des ambassadrices du scoutisme ? 

Il y a maintenant un autre appel auquel vous êtes invités à répondre, et celui-là nous a 
été envoyé par le Pape François ! Accueillons Frère Matthieu, aumônier du jamboree, 

pour lire ce message envoyé depuis le Vatican ! 
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Frère Matthieu :  
« Le Pape François a voulu se connecter aux participants du jamboree Connecte à 
Jambville, en s’adressant tout spécialement à vous, scouts, guides et jeunes qui 
découvrez le scoutisme, ainsi que vous leurs chefs et cheftaines. Voici son message :  
 
 
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
 
Le Pape François nous accorde aujourd’hui de grand cœur sa bénédiction apostolique et 
fraternelle. Avec la prière du Pape François, et par l’intercession de la Vierge Marie, que 
Dieu bénisse chacun de nous, et qu’il nous accompagne tout au long de ce 
rassemblement, lui qui est Père, Fils et Saint-Esprit, hier, aujourd’hui et pour toujours. 
Amen ! » 

 

J’ai maintenant une demande à vous faire :  

Quoi qu’il arrive profitez de cette communauté que vous formez cette semaine, cette 
grande communauté du scoutisme dont vous êtes membres – j’insiste particulièrement 
sur cette dimension puisqu’un jamboree mondial commence aujourd’hui aux Etats-Unis 
et réunit 40 000 guides et scouts du monde entier ; et surtout, soyez bienveillants et 
vigilants au bien-être de ceux qui vous entourent… C’est la clé pour refuser toute forme 
de maltraitance et pour vivre ensemble dans de bonnes conditions ; et je suis certain 

que ce jamboree peut être un havre de paix pour chacun et chacune d’entre vous. 

Sur ces mots, accueillons Sœur Anne-Philippe, qui, au Couvent de Vanves, a veillé sur 
la Lumière de la Paix que vous lui avez confié. Que cette lumière qu’elle nous apporte 
nous permette de vivre ce jamboree sous le signe de la paix. 

Je déclare Connecte, le Jamboree Scouts et Guides de 2019, OUVERT !! » 
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